

Escala Crítica/Columna diaria

- *En los hechos, habrá una nueva bancada morena en el legislativo
- *Sólo cuestión de tiempo, para que se definan las fracciones
- *Nuevo proyecto para el rescate de las zonas lagunares en Tabasco

Víctor M. Sámano Labastida

SE ESPECULA que aún antes de las elecciones del 2015 el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) podría tener su bancada tanto federal como en los estados. Se afirma que los morenistas o lopezobradoristas podrían reagruparse formalmente. Este reagrupamiento podría llevar a la desaparición o por lo menos disminución notoria de las fracciones legislativas del Partido del Trabajo y del Movimiento Ciudadano, además de la sangría en el PRD.

Aunque los datos sobre el padrón solaztequista avalado por el INE elevaron el optimismo en el PRD –“no quedamos en cascarón”, afirman-, todavía falta ver qué sucederá ahora que comiencen a operar políticamente los morenistas con miras a las votaciones del año próximo.

Se estima que en la Cámara de senadores, cinco de los seis senadores del PT se irán a Morena -algunos están “prestados” por el obradorismo-, en tanto que del PRD podrían salirse ocho de 22. De la Cámara de Diputados versiones periodísticas ubican a 31 de los 101 legisladores en la corriente de Morena.

De los 20 integrantes de la diputación del Movimiento Ciudadano (ex Convergencia), once han expresado sus simpatías por el frente de López Obrador; de los 14 diputados del PT por lo menos 14 ya están con un pie en el nuevo partido. Encabezan las fuerzas obradorcitas en el legislativo Ricardo Monreal, hombre de confianza de AMLO y hasta posible aspirante a la Presidencia, Alejandro Encinas y Manuel Bartlett.

LA FRANJA CIUDADANA

EL INSTITUTO Nacional Electoral (INE) entregó oficialmente el registro al partido Movimiento de Regeneración Nacional, Morena. El documento fue recibido por Martí Batres, dirigente nacional de Morena. De esta forma, a partir del primero de agosto el partido fundado por Andrés Manuel López Obrador tendrá actividad oficial y recibirá el financiamiento público.

De acuerdo a la decisión de las autoridades electorales, los tres nuevos partidos tendrán cada

uno 36 millones de pesos para los próximos cinco meses.

De especial interés para Tabasco es la actividad próxima de Morena. Sobre todo porque podría ocurrir que varios de los actuales diputados del PRD en el congreso local simpatizantes de López Obrador tomen la decisión de formar su propia fracción como partido. Esto mismo podrá ocurrir en el Congreso federal donde varios diputados y senadores que llegaron bajo el registro solaztequista se declararon independientes.

La posible existencia de una nueva fracción de legisladores ahora oficialmente como representantes de Morena sin duda que influirá en la actividad del Congreso.

Habrá que ver también cómo se comportan los ciudadanos ante la existencia de tres nuevos partidos. Actualmente sólo seis de cada cien ciudadanos milita en algún partido político. El 80 por ciento de los ciudadanos ha declarado que no confía en los partidos existentes.

LAGUNA DE DESPERDICIOS

ANUNCIAN un ambicioso programa de rescate de la Laguna de las Ilusiones en Villahermosa y del llamado Vaso Cencalli. Este plan tendrá un costo inicial de 40 millones de pesos y, según dijo el diputado Gerardo Gaudiano, consistirá en la aplicación de un mecanismo para evitar que las aguas residuales sigan contaminando estos cuerpos de agua. En total, el proyecto de rescate tendrá un costo de 150 millones de pesos.

De acuerdo a la información oficial el programa abarcará no sólo la zona del parque Tomás Garrido sino también de los cuerpos de agua en el área de Tierra Colorada.

La Laguna de las Ilusiones estaba considerada como uno de los cuerpos de agua urbanos más importantes de América Latina. Sin embargo, el descuido, la ocupación de sus áreas y la especulación redujeron su extensión de 360 hectáreas a 156 hectáreas. Ha perdido más de la mitad de su superficie acuática.

Varios son los proyectos de rescate. En el trienio pasado se prefirió construir un puente de más de cien millones de pesos sobre Paseo Tabasco, pero estos cuerpos de agua siguieron contaminados de basura y aguas negras.

Precisamente entre los graves problemas de Villahermosa y de todo el estado se cuentan la ocupación de las lagunas para construcción y la falta de tratamiento del agua. Un reporte del diario Presente indica que casi el 60 por ciento de las aguas negras van a dar directamente sin tratamiento a las lagunas y ríos.

Un destino al que no ha escapado la Laguna de las Ilusiones y también el río Grijalva. Necesitamos invertir no sólo en obras sino también en una cultura ambiental. Tabasco tendría que ser una de las entidades más ambientalistas del país, por la diversidad de su entorno y por la fragilidad de esta riqueza.

AL MARGEN

POR PRIMERA vez un instituto electoral (el INE) se hará cargo de una elección interna

EL FACTOR MORENA, LOS DIPUTADOS Y SENADORES; REACOMODO POLÍTICO

Escrito por Editor

Sábado, 19 de Julio de 2014 00:45 -

partidista. Al PRD le costará más de 80 millones de pesos que el nuevo órgano electoral organice la votación de consejeros. El registro de candidatos solaztequistas inició desde el lunes y concluirá el 18 de julio. Las elecciones serán el 7 de septiembre y posteriormente los consejeros votarán por el dirigente nacional.

PRÁCTICAMENTE sin oposición van las leyes secundarias de la reforma energética. Los promotores de la apertura al capital privado del petróleo y del energético ya deben ir calculando los costos que para la estabilidad social del país tendrán esa y otras reformas.

PREOCUPA que la Organización de Naciones Unidas aparezca como impotente frente a los bombardeos que el ejército de Israel realiza contra el territorio palestino de Gaza. En esta franja de casi dos millones de habitantes, los israelíes iniciaron también una ofensiva por tierra. Han muerto civiles, sobre todo niños. El 90 por ciento de los habitantes de Gaza son refugiados, familias que perdieron sus hogares en estas guerras absurdas. (vmsamano@yahoo.com.mx)